

L'Indépendant



Passion, partage et tradition

Sommaire

- Billet du président 01
- Centenaire de la société 01
- L'observateur 02
- FOCUS 03
- Info pratique : la cagnotte 03
- Agendas des Activités 04
- Image du passé 04

Le billet du président

Au moment où j'écris ces lignes, le soleil brille, la nature renaît, nous annonçant les beaux jours et les plaisirs qu'ils apportent. La période perturbée de l'automne et l'hiver derniers nous semble déjà lointaine et nos pensées sont tournées vers l'avenir. En 2020 j'écrivais « on n'est pas passé loin », cette année on peut dire « on a été trop juste ». Nous l'avions espéré mais malheureusement nous n'avons pas pu vivre notre carnaval normalement. C'est dans ce cas-là qu'on se rend compte de l'importance du folklore et de son rôle dans notre vie sociale. C'est la lumière de nos hivers, un soleil qui réchauffe les cœurs et qui nous réunit dans de grands élans de convivialité.

Nous avons saisi chaque petit éclat de cette lumière qui nous a été permis de prendre pour nous retrouver autour de ce qui nous unit, il y a eu de beaux moments...

Merci à chacune et chacun pour votre présence, vos sourires, votre joie, votre accueil, vos pas de danse, vos coups de baguettes, vos notes de musique... Merci pour ces moments de retrouvailles libérateurs !

Ensuite est arrivé le code jaune et le retour à une vie normale, la reprise des carnivals des villes et villages de la région, là où ils s'étaient arrêtés en 2020.

Une période de bonheur frappée par un drame.

Le nom de Strépy-Bracquegnies sera à jamais associé à cet instant où tout bascule semant la mort et les blessures physiques et psychologiques. C'est toute une communauté qui est touchée. Comment ne pas avoir

une pensée pour toutes ces personnes meurtries, nous nous souviendrons !

Dans quelques jours, les tambours seront rangés, les instruments briqués pour les marches d'entre Sambre et Meuse, la vie suit son cours. Pour nous, l'avenir proche, c'est notre centième anniversaire. Les festivités débiteront en novembre prochain pour se poursuivre en 2023. Outre l'organisation d'un banquet et une soirée de gala, une réception officielle et un carnaval exceptionnel, nous souhaitons faire revivre le passé au travers d'un film retraçant l'histoire de notre société. Si vous avez envie de participer à l'élaboration de ce film, n'hésitez pas à vous manifester. Nous avons besoin de vos photos, témoignages et autres documents nous permettant de mettre notre projet « en musique ».

En espérant vous rencontrer bientôt, je vous souhaite bonne lecture de votre journal.

Par Bruno Deghorain

100 ANS



Illustration
Martin Leroy ©
2017

Centenaire de la S.R les Indépendants

Le 100ème anniversaire de la création de la société approche à grands pas, février 2023 n'est plus très loin et en termes de préparatifs c'est déjà demain.

Nous cherchons à étoffer le fond d'archives de la société. Celui-ci nous servira lors de différentes publications, que ce soit un document de présentation de la société, le site internet, le journal, une exposition et bien sûr dans le cadre de notre centenaire.

Nous faisons appel à votre collaboration si vous disposez de belles photos contemporaines de la société (çàd numériques), que ce soit du dimanche gras ou du mardi gras et que vous souhaitez les partager, nous vous invitons svp à les rassembler afin nous les faire parvenir.

Nous vous reviendrons plus tard pour vous communiquer les modalités pratiques de transmission des documents écrits ou photographiques.

Merci d'avance, nous en ferons bon usage!

Le comité.

L'OBSERVATEUR : Le tueur en série du Plan B...

Même si en 2021, en dernière minute, la brocante de La Petite Puce a bien eu lieu dans la rue d'Hurtebise, les conditions sanitaires n'ont pas permis à notre société d'y tenir leur traditionnel bar ni le barbecue tant appréciés.



photo par Jocelyne Ceraulo

Il aura donc fallu attendre l'organisation de notre première journée familiale, en remplacement de notre habituel barbecue de septembre, pour enfin nous retrouver et revivre une journée festive et conviviale

au sein de la nouvelle Brasserie de la Binchoise à Bray. L'ambiance y était chaleureuse avec la présence de la batterie ainsi que de la musique qui s'en sont donnés à cœur joie pour nous faire vivre une très belle journée ensoleillée. On peut aussi noter que les enfants n'étaient pas en reste puisqu'ils avaient accès à un très beau château gonflable.

Ces bons moments auguraient des jours meilleurs et un excellent carnaval 2022...

Notre banquet se préparait sous les meilleurs auspices : la salle était réservée depuis des mois, les réservations affichaient complet, Alain commençait à déstresser, le traiteur était chaud et le DJ attendait avec impatience que Léon se lance sur la piste.



photo par Jocelyne Ceraulo

Mais la veille de notre banquet, il a fallu se rendre à l'évidence, celui-ci ne pourrait avoir lieu... Pour paraphraser un illustre homme politique : le Codeco a tué notre banquet ! (Et là, c'est pour du vrai). Pour sauver ce qui pouvait l'être, la seule solution était le service traiteur. Depuis des mois, on nous baratinait avec un plan B mais, dans notre cas, il n'y a pas eu d'hésitation et encore moins d'annulation. Nous avons pu compter sur le soutien de PASSIONS & SAVEURS, de son traiteur Sébastien ainsi que de son personnel qui ont répondu directement présent. Sans cette association, notre banquet aurait tourné au fiasco. On ne peut que remercier les participants au banquet qui ont réagi positivement à ce changement en s'adaptant à la situation



photo par Jocelyne Ceraulo



photo par Jocelyne Ceraulo

s'est très bien déroulé et tous étaient heureux de partager ces moments tant attendus.

Un non-carnaval autrement ou ne rien faire ??? C'était pour beaucoup le vrai dilemme car chacun avait une façon différente d'appréhender cette situation exceptionnelle.

On a eu droit à de beaux moments de rassemblements, des moments intenses avec la batterie et la musique et même des moments plus intimes qui étaient tous aussi uniques. Que cela soit dimanche, lundi ou mardi, aux Indépendants comme dans d'autres sociétés, nos repères temporels ont complètement été chamboulés. C'est pourquoi, il faut dialoguer, savoir écouter les avis et accepter les critiques qui sont compréhensibles dans ces conditions hors du commun car ce sont ces critiques qui nous permettent d'avancer ensemble dans la même direction. Chacun a fait pour un mieux ou a pensé faire pour un mieux dans le respect d'un non-carnaval. Je retiendrai les sourires affichés et le bonheur retrouvé qui augurent, je l'espère, un carnaval 2023 exceptionnel, année du centenaire de notre société !!!

Vive les Indépendants !!!

Plus Outre !!!

et en se présentant, dans la bonne humeur, chez le traiteur PASSIONS & SAVEURS à Leval, afin d'y retirer leur copieux repas.

Malheureusement, la suite des événements nous apprendra vite que le changement et cette notion d'adaptation n'étaient pas la panacée de tous.

On retiendra juste que le plan B s'était fait assassiner d'un coup de baromètre du Codeco et que suite à ça chacun devrait faire carnaval à sa maison... tout ça pour ça...

Comme vous le savez, la marque d'indépendance de notre société est toujours bien présente... c'est ainsi que lors de notre dimanche de Répétitions en batterie, les membres ont été conviés en discrétion, au Diapason, afin d'y écouter quelques « avant dîner » de notre batterie. Tout



photo par Jocelyne Ceraulo

par Jean-Philippe Bailly

FOCUS : Christian, LEGO® master.

Christian Desmoutier est un véritable passionné des petites briques Danoises LEGO® que nous connaissons tous, sous leurs formes commerciales. Mais il nous confie qu'il n'utilise pas que des pièces classiques mais également d'autres moins connues du grand public.

Il nous décrit l'objet exact de son activité, qui prend une grande place dans sa vie.



Les constructions qu'il réalise s'appellent GBC (Great Ball Contraptions). En français cela s'appelle grand engin de balle. C'est une machine qui reçoit des ballons de football ou des ballons de basket d'un module et les passe à un autre module. Ces modules motorisés sont construits selon la norme GBC et ils peuvent être assemblés dans un affichage collaboratif sans pré-planification ni modification. La norme GBC est minimale, permettant au constructeur une grande flexibilité dans la conception du mécanisme par lequel les billes sont déplacées de l'entrée à la sortie.

Mais comment cette passion lui est-elle venue et depuis combien de temps ?

Lors d'un salon de modélisme consacré aux trains, bateaux, avions et LEGO®, qu'il visitait avec son père. Un stand l'a particulièrement attiré avec ces drôles de machines en briques qui ne ressemblent pas aux modèles vendus en magasin.



Petit à petit il s'est intéressé à ces drôles de constructions et aux diverses activités du club Belug. (Belgium Lego User Groupe)

Le périmètre de son activité ne s'arrête pas à la Belgique, mais s'étend également aux Pays Bas et à la France.

Son meilleur souvenir s'est déroulé à Colmar où il a participé à une expo avec ses modules en compagnie de 5 autres constructeurs. A cette expo il y avait de remarquables constructions comme la ville de Paris sur le thème Steam punk par exemple.



Ses projets sont de continuer à participer et construire des modules et faire découvrir les LEGO® autrement que par les modèles vendus en magasin.

Les événements futurs auxquels il vous convie sont : en Juin expo au Luxembourg et en Octobre expo à Colmar. Vous y êtes tous les bienvenus.



Vous aurez compris que le plaisir partagé de ces constructions est l'utilisation de toutes sortes de pièces, sans avoir besoin du dernier modèle qui est sorti ni même un thème bien précis tel que le trains City ou le thème Star Wars.

Bravo Christian de nous représenter en tant qu'ambassadeur du savoir faire Binchois au sein de l'élite des constructeurs d'édifices LEGO® et bonne continuation pour la suite de tes projets et pourquoi pas une participation à LEGO® Master ?

par Léon Briquelet

INFO PRATIQUE: la cagnotte

Pour rappel le principe historique de la cagnotte est de se constituer un petit bas de laine pour le carnaval et de payer sa mise anticipativement. La société n'obtient plus d'intérêts à la banque, mais doit enregistrer et gérer une multitudes de virements, veillez donc à faire des versements décents (pas 5€ par mois par ex.) jusqu'à 1 mois avant le carnaval.

La mise : pour les membres effectifs de la société, çàd faisant le gille :

Moins de 12 ans : 96€ (12 paiements de 8 €). De 12 à 18 ans : 120 € (12 x 10 €) De 18 à 21 ans : 132 € (12 x 11 €). Adulte : 156 € (12 x 13 €).

Le N° de compte ING: BE31 3704 7378 3655 (SR Les Indépendants, Binche).

1923 - 2023

100
ANS



Activités de la société 2022/2023

- Le dimanche 3 juillet 2022 dès 8h30: brocante Hurtebise : La petite puce des 3B
- Le WE du 24/25 septembre 2022 : le barbecue annuel.
- Le vendredi 30 septembre 2022 : assemblée générale statutaire extraordinaire.
- Le samedi 19 novembre 2022 à 19H00 : le banquet du centenaire au Kursaal.
- Audition de batterie et audition de batterie et musique : dates à déterminer
- Répétition de batterie : le 15/1/2023
- Soumance en batterie : le 29/1/2023
- Soumance en musique : le 12/2/2023
- Carnaval : les 19, 20 et 21/2/2023

Equipe de rédaction

Le Comité

Remerciements

Illustrations : Martin Leroy
Maquette : Xavier Deghorain
Travail graphique : Marc Truy